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UNA SQUADRA BEN ASSORTITA E COESA- UN PROGRAMMA PER IL FUTURO DEL NOSTRO PAESE

Per ripresentarci non abbiamo bisogno di complessi giri di parole, conoscete bene la bontà del nostro
lavoro e la passione politica che ci anima. Per descrivere questa nuova squadra bastano quattro
colori: rosa, verde, GteD©© e rosso.

Rosa, il colore delle donne

All'interno della lista vogliamo che la componente femminile non sia soltanto una parte fondamentale
ma la base per la costruzione del Paese di domani: sensibile ma schietta e determinata, ci piacerebbe
che Verdellino-Zingonia fosse proprio così.

Verde, il colore dei giovani

Molti dicono che i "giovani di oggi" non hanno interesse nello spendersi per gli altri, in particolare in
politica. Ebbene, noi abbiamo deciso invece di concedere un'opportunità a loro, accompagnandoli
come una madre dovrebbe fare con il proprio figlio, appassionandoli gradualmente alla politica ed agli
altri; per garantire la giusta dose di progresso al Paese.

Noi non pensiamo che "rottamare" sia la soluzione giusta. Sfruttare l'esperienza in modo saggio può

servire ad incanalare correttamente l'energia dei giovani, allo stesso tempo una giusta esperienza è

necessaria per garantire la continuità delle funzioni del nostro Comune. Per questo motivo il nostro

sindaco, Giuseppe Maci, ha voluto fortemente rimanere al fianco di questo gruppo.

Rosso, la passione politica

Siamo una lista civica, che si ispira ai valori della solidarietà, dell'impegno e della fiducia. I componenti
della lista sono gente comune che si interessa alla politica, intesa nel suo senso più alto: spendersi per
l'interesse delle future generazioni, non solo per le prossime elezioni.

Mescolando questi quattro colori, è emersa la candidatura a sindaco di Luisella Mastio, conosciuta da
tutti come Lulù.

Donna, venticinquenne, già vicesindaco ed iscritta al Partito Democratico: non potevamo che
scegliere lei per rappresentarci alle prossime elezioni amministrative. I valori del gruppo sono stati alla
base della scelta del nostro candidato.

Insieme abbiamo costruito questo programma di lavoro per i prossimi cinque anni, partendo da quanto di
positivo già esiste e individuando i punti da migliorare, grazie anche all'apporto delle decine di persone che
hanno dato vita ad un lungo confronto in questi mesi e alle numerose persone incontrate in piazza e invitate a
mettersi nei panni da Sindaco Per Un Giorno

Non una raccolta di idee irrealizzabili, ma un programma serio, sostenibile e concreto.
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Quella che segue è la sintesi della visione che abbiamo di VERDELLINO: un Paese più bello, più trasparente, più
solidale, più proiettato alla cultura, più sicuro, più efficace, più capace di investire ed innovarsi, più proiettato al
futuro ma allo stesso tempo legato alla sua storia e alle sue tradizioni.

Un paese nel quale la nostra costante ATTENZIONE a una sempre maggiore vivibilità del centro storico di
Verdellino deve accompagnarsi ad altrettanto IMPEGNO per una rinascita delle aree critiche di Zingonia, che ha
posto le basi in questi anni nel percorso tracciato dall'Accordo di Programma con Regione, Provincia e gli altri
Comuni dell'area.

Avremo dei punti di riferimento chiari che ci guideranno: la trasparenza, la legalità applicata
quotidianamente, la competenza, l'efficacia amministrativa, le pari opportunità, l'ascolto ed il dialogo
costante con ognuno dei cittadini.
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Investire in istruzione, servizi alla persona e alle famiglie, sicurezza, ambiente e sostegno alle attività
produttive costituirà la base dell'azione amministrativa che il gruppo Continuità e Progresso intende
perseguire per costruire un paese vivibile e una comunità solidale, in cui i cittadini si riconoscano e collaborino
attivamente alla vita civile. In una parola, aspiriamo a rendere Verdellino un comune più bello e di qualità.

La serietà e l'onestà che da sempre contraddistinguono la nostra idea di impegno politico-amministrativo ci
inducono a presentare un programma elettorale necessariamente sostenibile, in grado di misurarsi con le
attuali ristrettezze finanziarie.

Tutte le nostre proposte saranno pertanto ispirate ai principi di fattibilità e realizzabilità, bilanciando numerose
azioni di cambiamento quotidiano in grado di mantenere il paese in movimento, con idee il cui perseguimento
si colloca nel lungo periodo e che costituiranno, perciò, il nostro orizzonte di riferimento.

Istruzione: passaporto per il futuro
L'impegno sul fronte scolastico ed educativo, sostenendo le attività dell'Istituto Comprensivo di Verdellino-
Zingonia, è stato il cardine di ogni politica educativa dell'amministrazione uscente e continuerà ad esserlo in
futuro. Solo garantendo un'educazione di qualità ai nostri bambini e ragazzi potremo continuamente gettare
le fondamenta per una società più solida ed equa. Ciò è ancora più vero alla luce delle peculiarità del tessuto
sociale del nostro territorio, per il quale la scuola ricopre un ruolo chiave in direzione dell'integrazione delle
diverse comunità che qui vivono e lavorano. In tal senso il contributo dell'Amministrazione si declinerà sia in
ambito scolastico che extrascolastico.

Sul fronte scolastico saranno promosse, nonché consolidate, le azioni di qualità dell'offerta formativa tramite
il Piano di diritto allo studio, che comprende tra gli altri:

• L'erogazione delle borse di studio alla memoria di Costantina Bacis;

• II servizio di refezione scolastica;

• II servizio di trasporto per gli alunni della scuola secondaria di primo grado;

• La fornitura gratuita dei libri di testo per le scuole primarie e contributo alla spesa per le scuole
secondarie di primo grado;

• I progetti educativi per l'integrazione e la crescita dei ragazzi;

• Gli interventi di prevenzione della dispersione scolastica;

• La promozione della qualità in ogni ordine di scuola e in tutti i cinque edifici scolastici comunali;

• II sostegno Scuola dell'Infanzia Parrocchiale Paritaria.

Allo stesso tempo riteniamo indispensabile consolidare le diverse collaborazioni instauratesi tra Scuola,
Comune, imprese e associazioni del territorio, al fine di ampliare il ventaglio delle proposte e delle opportunità
a carattere socio-educativo, quali II Fuoriclasse, la Scuola di pratiche artistiche, nonché iniziative a carattere
ambientale come Piedibus, Giornata del Verde Pulito, Puliamo il mondo.

Particolare attenzione meritano le famiglie che versano in condizione di difficoltà economica, per le quali è
necessario garantire strumenti e servizi a favore dell'integrazione scolastica dei minori, nonché la
partecipazione alle attività educative promosse dall'amministrazione. Assicurarci che tutti i nostri ragazzi
partano dalla medesima linea nel loro percorso di crescita civile: questa, in ultima analisi, è la missione di una
amministrazione.
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Consideriamo inoltre di dover continuare a garantire la disponibilità delle strutture comunali, affinchè
accolgano gli studenti delle scuole secondarie di secondo grado, per tirocini formativi, considerati uno
strumento fondamentale per avvicinare i più giovani non solo al mondo del lavoro ma anche alle dinamiche
amministrative.

Non possiamo certo negare la complessità e l'impegno che comporta gestire i nostri cinque edifici scolastici,
per questo motivo, nonostante le attuali ristrettezze di bilancio, continueremo ad intervenire sui nostri plessi
per garantirne sicurezza e vivibilità. Un importante intervento di adeguamento strutturale sarà portato a
termine già durante le prossime vacanze, mentre ci terremo pronti qualora si presenti l'opportunità di
partecipare a bandi di gara con finanziamenti a favore di interventi di manutenzione e ristrutturazione
dell'edilizia scolastica, come fatto con tetti e palestra nei passati cinque anni.

• La nostra attenzione ai bisogni di ogni età della vita - II senso di una comunità solidale

Promuovere direttamente e indirettamente, sostenendo altri soggetti del territorio secondo un sano principio
di sussidiarietà, iniziative a sfondo sociale rientra tra i punti di forza che Verdellino ha da sempre saputo
esprimere, prestando attenzione a tutte le fasce d'età più critiche e bilanciando per questo gli interventi
dedicati al mondo dell'infanzia, dell'adolescenza e della terza età, senza dimenticare i nuclei famigliar! che
versano in situazioni di disagio economico e sociale.

Il nostro dinamismo solidale si è recentemente espresso nel Tavolo di Comunità, cui partecipano insieme
all'Amministrazione Comunale, con grande entusiasmo e diponibilità al confronto le Parrocchie recentemente
unite nella positiva esperienza dell'Unità Pastorale, l'Istituto Comprensivo Scolastico, il Centro di Primo
Ascolto e Coinvolgimento. Insieme a loro abbiamo concordato di coinvolgere nell'immediato anche le
Associazioni di Volontariato del territorio, con la guida del Centro Servizi Volontariato di Bergamo: condividere
in modo sempre più ampio le sinergie derivanti dal coordinamento degli sforzi è la strada che intendiamo
continuare a percorrere.

Centrale sarà il rilancio dei servizi legati alla prima infanzia, con l'impegno a ricercare nuove forme di gestione
per l'asilo nido, sostenuto in questi anni di difficoltà come supporto fondamentale alle famiglie. Accanto ad
esso intendiamo ulteriormente potenziare l'offerta dello spazio gioco, recentemente avviato con successo
come spazio di socializzazione per genitori e nonni con bimbi in età prescolastica.

Proseguirà l'impegno ad accompagnare con servizi inclusivi i nostri concittadini affetti da disabilità e le loro
famiglie. In tal senso garantiremo adeguati progetti di assistenza educativa scolastica per minori e il sostegno
al Plesso Potenziato della scuola di largo Cartesio. Al di fuori del contesto scolastico, fondamentali sono i
percorsi di accesso al mondo lavorativo per persone con difficoltà garantiti dalla Cooperativa "La Solidarietà"
nel laboratorio di via Morletta, che intendiamo sostenere insieme al Centro Diurno Disabili presso il Centro
Sociale di via Oleandri.

Non nascondiamo da ultimo che offrire servizi alla persona in un futuro prossimo significherà soprattutto
prendersi cura dei nostri anziani. Per questo motivo consolideremo la collaborazione con le Associazioni di
volontariato del territorio impegnate in quest'ambito, quali "II Sole", che gestisce il trasporto sociale,
"Anteas" e "Auser", responsabili degli spazi di aggregazione esistenti presso i locali di via Veneto e del Centro
Sociale. A volte quegli spazi paiono insufficienti, ma riteniamo sia possibile renderli più utilizzati e accoglienti
con una maggiore collaborazione tra le Associazioni presenti, in modo da potervi svolgere attività aggregative e
culturali specifiche per anziani.
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Maggiori servizi per la Terza Età sono attivabili anche presso gli spazi comuni degli appartamenti protetti per
anziani di viale Papa Giovanni XXIII, garantendo subito, accanto all'ambulatorio medico, adeguati spazi per
l'apprezzato servizio dei volontari del Progetto Salute e ipotizzando la presenza periodica di personale
infermieristico e assistenziale. Accanto ad essi ci proponiamo di offrire occasioni di svago, di aggregazione

culturale (film, corsi di formazione) e di impegno a favore della comunità, ma anche opportunità di
autoproduzione di verdura realizzando un orto condominiale, in stretto raccordo con il percorso di agricoltura

urbana in espansione.

Alzare lo sguardo verso il futuro ci impone, però, anche di attivare tutti gli strumenti in possesso
dell'amministrazione, affinchè si pongano le basi per la realizzazione sul territorio comunale di una casa di
riposo (Residenza Sanitaria Assistenziale). Vogliamo, al riguardo, sollecitare nei prossimi mesi possibili soggetti
privati del settore a manifestare il proprio interesse alla costruzione e gestione di un immobile a tale scopo, per
poi individuare un'area comunale da mettere a disposizione, attraverso una bando di gara che assicuri l'accesso

facilitato ai residenti verdellinesi.

Lo sportello sociale comunale è una realtà consolidata, ampliatasi in questi anni e per la quale provvederemo a
una ristrutturazione degli uffici per migliorare l'accesso dei cittadini e la sicurezza. La collaborazione tra i 17
Comuni dell'Ambito di Dalmine riveste un ruolo determinante per la gestione dei finanziamenti e contributi
nazionali e regionali, nonché per l'erogazione di servizi professionali su un ampio territorio, quali la tutela dei
minori, i progetti contro le degenerazioni patologiche da gioco o da dipendenze, le offerte di housing sociale o

gli interventi nell'area del disagio psichiatrico.

• Rispetto della Legalità alla base della Sicurezza dei Cittadini
Consapevoli che la gestione dell'ordine pubblico sia una materia le cui leve decisionali e strategiche sono
mosse dallo Stato, riteniamo che il perimetro d'azione di un'amministrazione locale in tema di sicurezza risieda
nel ricercare il costante confronto e dialogo con le Forze dell'Ordine, offrendo la massima collaborazione e
concordando le proprie iniziative con le autorità preposte a vigilare sul rispetto della legalità.

La presenza e la collaborazione con la locale Stazione dei Carabinieri rappresentano un presidio insostituibile;
un potenziamento della presenza dei Carabinieri è necessario e può essere perseguito solo con una maggiore
integrazione con l'attività delle caserme vicine o con un suo ampliamento, che torneremo a sollecitare a gran
voce agli incontri del Comitato Provinciale per l'Ordine e la Sicurezza e presso gli organi governativi.

Limitatamente alle funzioni del comune, il nostro impegno sulla sicurezza si concretizzerà principalmente
nell'obiettivo di unire le forze dei servizi di Polizia Locale dell'area di Zingonia. Questo consentirebbe ai cinque
Comuni coinvolti di condividere un totale di 18 agenti, superando il limite rappresentato dai soli 3 attualmente
in organico a Verdellino, seppur impegnati ad assumere un quarto agente appena le norme ce lo
consentiranno, con il risultato di ottenere un miglior coordinamento e quindi maggiore efficienza operativa. Ciò
avrebbe l'effetto ulteriore di facilitare l'installazione sull'area di un sistema di videosorveglianza per il
riconoscimento delle targhe delle auto in transito, in aggiunta all'attuale sistema di 24 telecamere a presidio
del nostro territorio.

Sempre sul piano stradale e viabilistico, oltre al potenziamento dell'illuminazione pubblica dell'intero paese, ci

prefiggiamo di realizzare zone a traffico limitato in alcune aree critiche, più facilmente sorvegliabili. Da ultimo,
valuteremo di estendere l'attuale servizio di vigilanza privata notturna del patrimonio comunale anche ad
aree pubbliche sensibili nonché dare la possibilità ai privati di avvalersi di tale servizio a canoni convenzionati.
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• Cultura e tempo libero
In ambito culturale, proseguendo il lavoro di questi anni, l'obiettivo è quello di valorizzare ulteriormente i
luoghi della cultura e dello svago comunali, ridisegnando il ruolo svolto dalla biblioteca ed implementando, nel
corso del tempo, attività parallele a quelle tradizionali che oggi vi si svolgono. Ciò avrà l'effetto di rendere la
biblioteca stessa più vivibile, sia ai più giovani che alle persone più anziane, consolidando il bacino d'utenza.

L'obiettivo che ci poniamo è quello di ampliare l'offerta culturale e gli orar! di accesso della biblioteca,
potenziando la presenza di personale volontario e sviluppando, inoltre, un piano di corsi di formazione al suo
interno. I corsi di formazione verranno tenuti prioritariamente dai cittadini che vogliano condividere la loro
conoscenza, ma anche avvalendosi di percorsi alternativi come la "leva civile" per i più giovani o "l'Università
della terza età" per i più maturi nonché di enti esterni specializzati. Ci proponiamo quindi in prospettiva di
introdurre una nuova gestione finalizzata al consolidamento non solo delle iniziative, ma anche dei servizi
offerti. In aggiunta a ciò, ripensare il ruolo della commissione biblioteca al fine di dedicarle un ruolo di sempre
maggior coinvolgimento nelle attività culturali e di svago, significherebbe amplificare il principio di
partecipazione dei cittadini alla gestione della comunità.

Per quanto riguarda gli eventi culturali che numerosi animano tutto l'arco dell'anno, l'impegno è quello di
continuare a garantire continuità alle rassegne teatrali e ai concerti presso l'auditorium comunale,
affermatosi sempre più come luogo di aggregazione ed espressione dei talenti, nonché espandere il ventaglio
di proposte e di luoghi dedicati alla fruizione di eventi. In particolar modo, intendiamo proseguire nel sostegno
alle attività musicali quali la neonata "Scuola di pratiche artistiche e musicali", oltre che a quelle legate al
sostegno del commercio (Notti Bianche), all'animazione estiva e a quelle in collaborazione con le associazioni
sportive e di volontariato, quali Circolo fotografico e Bersaglieri.

Ambiente e urbanistica
Tutela del territorio ed esigenze di un nuovo sviluppo, che garantisca migliori condizioni di lavoro e di vita per
le nostre famiglie, sono spesso obiettivi difficili da conciliare, soprattutto in un territorio come il nostro, passato
in fretta da un'economia basata quasi esclusivamente sull'agricoltura ad una massiccia industrializzazione,
concentratasi tra gli anni Sessanta e Settanta a ritmi vorticosi. Temi centrali dell'azione amministrativa saranno
dunque interventi volti a favorire la riqualificazione della zona industriale e la tutela delle aree verdi, nonché
la prosecuzione delle operazioni di bonifica del terreno contaminato da Cromo e il costante miglioramento
della gestione rifiuti.

Partendo da questo presupposto, riteniamo indispensabile non solo mantenere l'attuale equilibrio tra aree
insediative e industriali ma porre una moratoria su ogni ulteriore sacrificio di territorio, fatta eccezione per le
aree rese potenzialmente edificabili dall'attuale Piano di Governo del Territorio. Di contro, ogni sforzo sarà
posto nel continuare ad incentivare attività di ristrutturazione e bonifica del patrimonio edilizio residenziale e
industriale esistente, con interventi di semplificazione delle norme e riduzione dei conseguenti oneri a carico
dei proprietari. La realizzazione della recente variante al Piano di Governo del Territorio è del resto l'esempio
concreto di una prima attuazione di tale politica.

La realizzazione delle attuali previsioni di intervento nelle aree di completamento attraverso il meccanismo
della perequazione dovrà creare le condizioni per l'acquisizione al patrimonio pubblico delle aree verdi
attorno al Merletta verso Verdello, di parte dell'area verde di via Marconi, dell'area verde attorno al



Elezioni Amministrative 2016 - Lista Civica Continuità e Progresso Verdellino-Zingonia

cimitero e al Santuario della Madonna dell'Olmo, in modo da renderle fruibili alla cittadinanza. Sempre nella
direzione di rendere accessibili con continuità i luoghi pubblici, è ragionevole ipotizzare, almeno nel periodo
estivo, l'accesso al bel boschetto limitrofo al Centro Sportivo e di pertinenza delle scuole elementari. Nel
ripensare e rilanciare gli spazi verdi pubblici del nostro Comune, andremo a localizzare nel tempo una o più
aree di libero accesso ai cani.

Di spiccata rilevanza risulta il tema del recupero delle aree industriali dismesse, per riqualificare le quali
garantiamo la disponibilità ad ogni variazione al piano urbanistico che si rendesse necessaria. Il primo
strumento per perseguire tale obiettivo sono le norme recentemente introdotte dal regolamento edilizio, che
consentono di accorpare e/o frazionare lotti diversi delle suddette aree, in base alle esigenze delle attività
imprenditoriali. In tal senso anche aree come l'ex insediamento TNT riteniamo possano essere riqualificate
solo con l'attivazione di nuove iniziative imprenditoriali. Tra queste non escludiamo iniziative di respiro
provinciale quali lo scalo merci ferroviario, che oltre a garantire un uso adeguato del sito, evitando allo stesso
tempo il consumo di nuovo suolo nell'area a nord del paese, valorizzerebbe le attività dell'intera zona
industriale.

Cura del verde pubblico e prosecuzione dell'impegno alla bonifica del terreno inquinato da Cromo, in stretto
accordo con Regione Lombardia rappresentano due aspetti del pur complicato compito di garantire un giusto
equilibrio tra esigenze industriali e abitative, che il nostro territorio richiede.

Il costante miglioramento del servizio di raccolta e gestione rifiuti è senz'altro uno degli snodi principali della
nostra sensibilità in tema di sostenibilità ambientale. Siamo consapevoli da un lato che la raccolta dei rifiuti
possa ulteriormente migliorare, aumentando il livello di raccolta differenziata. Dall'altro siamo altrettanto certi
che l'attuale servizio sia:

• molto efficace, garantisce cioè una presenza quotidiana di operatori e mezzi sul territorio, con tempi
di intervento immediati in ogni situazione e l'apertura del Centro di Raccolta anche la domenica mattina;

• molto efficiente, costa cioè ai cittadini e alle attività produttive di Verdellino meno (in alcuni casi
decisamente meno) rispetto a tutti i Comuni limitrofi.
I buoni risultati ci spingono a far ulteriore leva su ogni strumento per ottimizzare il servizio di raccolta
differenziata, implementando nell'immediato il numero e il controllo dei cestini pubblici nelle vie del paese.
Intendiamo inoltre promuovere interventi formativi e informativi sul tema, sia nelle scuole che con specifiche
campagne in alcuni condomini dell'area di Zingonia. In alcune aree del paese si potrà valutare la
sperimentazione di forme di raccolta differenziata innovative.

In linea con i nuovi approcci al tema del cibo, sempre più persone e famiglie decidono oggi di dedicare una
parte del loro tempo a coltivare un pezzo di terra. Verdellino si è recentemente attivata per favorire questo
fenomeno dalla valenza ambientale, economica e sociale. Un orto è oggi non solo un presidio di biodiversità e
un luogo di autoproduzione di ortaggi a Km O, ma anche lo spazio dello scambio fra generazioni e
dell'integrazione fra culture. Il comune ha perciò in questi ultimi anni dato avvio al progetto degli orti urbani
presso il centro sociale e accompagnato la loro creazione anche nelle scuole e presso l'asilo nido. In
prospettiva e visto l'entusiasmo con cui è stato accolto il progetto, è interessante prevedere l'ampliamento
della terra messa a disposizione dei cittadini, con l'attivazione di un secondo orto sociale con annesso frutteto,
per esempio nella zona di Corso Asia/Via Oceania. Un altro passo concreto per riscoprire e rilanciare la
vocazione "green" di Verdellino.

A testimoniare poi che una parte sempre più rilevante delle attività amministrative si inserisce all'interno di
iniziative di respiro sovra-comunale, troviamo le opere di innovazione ambientale realizzate o programmate
con il sostegno dell'associazione dei comuni di Agenda 21, con la quale è indispensabile estendere la portata
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dei progetti quali quelli realizzati con l'installazione di pannelli fotovoltaici sugli edifici scolastici e casette
dell'acqua, da estendere all'espansione della rete di auto elettriche e dei relativi punti di ricarica (ad esempio,

presso il piazzale della stazione), nonché delle casette dell'acqua e del mercato a km zero.

Riteniamo che tale approccio alla cooperazione tra i diversi attori locali possa dare i propri frutti anche in
relazione al potenziamento della già fitta rete di piste ciclabili che collegano i comuni del nostro ambito
territoriale, dal momento che solo una estesa rete ciclabile può stimolare e produrre ricadute positive nel
lungo periodo. Sulla scia dei collegamenti realizzati in questi anni con Levate e Verdello, il potenziamento e la
messa in sicurezza delle piste verso Osio, l'ospedale, Boltiere e Ciserano sarà la direzione verso cui si
concentreranno i nostri sforzi.

In termini di opere pubbliche, sacrificate in questi anni dai vincoli di bilancio che hanno impedito ai comuni di

finanziare gli investimenti necessari, l'allentamento del Patto di Stabilità permetterà di tornare a preventivare
spese in conto capitale, che si tradurranno in servizi ai cittadini. Per quanto riguarda la viabilità, verrà ripreso e
aggiornato il Piano del Traffico che prevede la riorganizzazione dei flussi del centro storico, con la previsione,
ad esempio, di estendere nell'immediato il senso unico di circolazione tra via Santuario dell'Olmo e via
Veneto nonché in via Pascoli. Ciò consentirà di rimodulare gli spazi per i parcheggi, sia per facilitare l'accesso al
centro storico, che per rendere più sicura la circolazione nelle zone residenziali. Si renderà inoltre possibile
l'ultimo il completamento con ampliamento verso sud del cimitero e la definitiva sistemazione dei parcheggi
antistanti i due ingressi.

Da ultimo, la maggiore flessibilità nell'utilizzo delle risorse ci consentirà di utilizzarle per un nuovo impulso alla
manutenzione straordinaria di strade (a partire da via Copenaghen), infrastrutture ed edifici pubblici. Mentre
un ruolo rilevante sarà sempre più giocato dal servizio "Global Service" recentemente introdotto al fine di
ottimizzare e meglio programmare la manutenzione ordinaria del patrimonio comunale. Esternalizzare la
gestione del patrimonio pubblico è, del resto, la via che consente di ovviare alle attuali carenze di organico che
impediscono al comune di disporre di mezzi e personale propri. I buoni risultati fin qui ottenuti ci consentono di

immaginare l'estensione di tale prospettiva anche ad altri settori.

Cinque Comuni per la riqualificazione di Zingonia
Zingonia: per qualcuno è frutto di un errore di progetto, per altri addirittura un luogo dove si annidano tutti i
mali della società, per altri ancora un pretesto sul quale costruire un percorso politico.
Noi riteniamo, invece, che Zingonia rappresenti la storia di Verdellino degli ultimi 50 anni. Il nostro impegno è
finalizzato a far emergere i suoi numerosi aspetti positivi e le tante qualità, per eliminare quanto di negativo
avviene sul suo territorio.
In modo sicuramente diverso e più profondo rispetto agli altri quattro Comuni che convergono verso il centro
di Zingonia, in ogni attività istituzionale dell'Amministrazione Comunale di Verdellino, il criterio di
riferimento per ogni scelta (urbanistica, sociale, educativa, culturale, sportiva o finalizzata al benessere e alla
sicurezza dei cittadini) deve essere l'integrazione del territorio, affinchè la modernità di Zingonia sia ben
bilanciata dalle radici antiche di Verdellino e insieme producano una vera comunità.
Vogliamo farlo senza rinnegare la storia, ma consapevoli che solo unendo le forze e portando a compimento i
progetti è possibile costruire un futuro migliore.
In questi anni particolarmente segnati da fenomeni di degrado e illegalità, crediamo che ancor più incisiva sia
stata la risposta delle forze positive del territorio, capaci di spingere le istituzioni pubbliche a fare ciò che per
oltre quarantanni è parso impossibile: cinque Comuni con Provincia di Bergamo e Regione Lombardia hanno
condiviso un progetto e hanno stretto un patto per realizzarlo.
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Non vogliamo che Zingonia sia ancora vittima di cose lasciate a metà, come successo probabilmente fin dalla
sua fondazione. Vogliamo che questo progetto prosegua e si realizzi!

Il progetto affronta alla radice il problema della sicurezza dell'area, promuovendo tutte quelle azioni in
collaborazione tra i cinque Comuni sotto il profilo dell'ordine pubblico, che vogliamo perseguire, ma
considera fondamentale anche agire sul consolidamento e la ripresa del sistema produttivo, come base di un
nuovo periodo di sviluppo. I recenti segnali positivi provenienti dalle migliori aziende del territorio fanno ben
sperare.
Il progetto mira, quindi, a ricomporre il tessuto sociale, quale strumento principale per garantire una
prospettiva di equilibrio e sicurezza all'intera zona Da questo punto di vista molti risultati sono stati ottenuti
dalla collaborazione tra tutti i soggetti del territorio impegnati a realizzare i programmi di Zingonia 3.0 e ora di
Orizzonte Zingonia. Esperienza positive di "organizzazione di comunità" (Community Organizing), che
continueranno ad operare anche in futuro.
Gli interventi di ricostruzione urbana rappresentano il secondo tassello dell'Accordo con l'abbattimento delle
Torri di Ciserano, finanziato da fondi regionali già attivati, che successivamente dovranno essere reinvestiti
nell'area di Verdellino.
Questi fondi, insieme a quelli richiesti ad un bando di finanziamento nazionale sosterranno invece, il progetto
assegnato al Comune di Verdellino per la riqualificazione degli spazi pubblici e semi-pubblici, piazze, strade e
vie interne (zona Nido e Torri), accompagnata dall'adeguamento degli strumenti urbanistici volti ad agevolare
i privati che intendano intervenire radicalmente sugli immobili condominiali, prevedendo di utilizzare tutti i
vantaggi fiscali oggi garantiti sulle operazioni di riqualificazione energetica e strutturale.
Servizi alle imprese, promozione di una nuova immagine di Zingonia e Centro Intercomunale di
Videosorveglianza sono alcune delle idee in attesa di potersi concretizzare, che si collocano all'interno di
un'idea complessiva di rilancio che vede al centro la compartecipazione di tutti i cittadini e che sta già
compiendo passi importanti, che intendiamo accelerare.

• Innovazione tecnologica
L'innovazione tecnologica è stata tra le tematiche più rilevanti dell'ultimo mandato amministrativo, durante il
quale i nuovi strumenti e le piattaforme digitali sono stati messi per la prima volta al servizio della vita
pubblica. L'introduzione del Wi-Fi gratuito in alcune aree del paese, l'apertura degli account social e del
servizio di segnalazione dei guasti tramite "App" hanno permesso notevoli progressi rispettivamente nella
connettività dei cittadini, la comunicazione istituzionale e la manutenzione del patrimonio pubblico. Gli
obiettivi che ci poniamo per il prossimo mandato sono: proseguire con il progetto di rinnovamento
dell'illuminazione pubblica, gestire progressivamente tutte le procedure on-line, utilizzare la tecnologia per
rispettare maggiormente l'ambiente e alleggerire i costi comunali, da ultimo interloquire con gli operatori che
fossero interessati ad ampliare la rete di fibra ottica cittadina.

Di fondamentale rilevanza il contributo tecnologico agli aspetti urbanistici ed ambientali. Dopo i primi passi
mossi negli ultimi mesi, la sostituzione dell'obsoleto "parco lampioni" con uno a Led di nuova generazione,
costituirà uno snodo essenziale non solo verso l'efficienza e la sostenibilità ambientale, ma anche verso una
maggiore: sicurezza del territorio grazie alla possibilità di integrare i sistemi di sorveglianza nei nuovi pali,
connettività mediante l'ampliamento delle aree Wi-fi gratuite, vivibilità con il dislocamento di alcuni punti
di ricarica per automobili con colonnine elettriche che contribuiranno a fare del nostro paese un luogo
sempre più "smart".

In stretta sintonia con i nuovi strumenti tecnologici è il rapporto tra uffici comunali e la cittadinanza che
usufruisce dei servizi erogati: la direzione sarà dunque quella di creare le condizioni per trasferire on-line una
parte sempre più consistente delle procedure amministrative, in particolare la modulistica, i pagamenti, la
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creazione di autocertificazioni; cercando di ridurre i costi legati alla gestione delle strumentazioni informatiche
comunali (es. stampanti)

Infine, l'obiettivo dell'Amministrazione sarà quello di agevolare la costruzione di una rete in fibra ottica
cittadina, con l'intervento di operatori del settore.

La passione per lo sport che muove le persone e le idee
Come già ribadito, partecipazione alla vita comunale ed inclusione saranno al centro del nostro progetto
amministrativo. Per questo motivo non si può prescindere dal sostegno e dalla promozione della pratica
sportiva, che insieme al finanziamento di un'istruzione di qualità costituisce il pilastro per porre le basi della
società del domani. Una società più sana, non solo dal punto di vista del benessere fisico, ma fondata sui valori
dell'aggregazione e del rispetto reciproco. Le linee guida in merito terranno presente le esigenze dei più
giovani, che praticano sport, e delle famiglie, che guidano i propri figli nella scelta.
Riteniamo che i cardini attorno cui ci si dovrà necessariamente orientare riguarderanno la collaborazione con le
società sportive, le modalità gestionali del centro sportivo, il miglioramento delle strutture sportive, di quelle
scolastiche e la ricerca di accordi con strutture non presenti sul territorio.

Per fare questo è giunto il momento di superare l'attuale modello in vigore nei nostri regolamenti. In primo
luogo, al fine di instaurare un rapporto forte con le società, intendiamo sostituire l'attuale consulta sportiva
con la consulta delle associazioni sportive. Questa, nelle nostre intenzioni, dovrà sfociare alla costituzione di
una vera e propria polisportiva comunale.

Alla scadenza dell'attuale convenzione verranno valutate le numerose ipotesi per la gestione del Centro
Sportivo Comunale: prioritariamente, cercheremo di trovare una soluzione che consenta la gestione associata
da parte delle Società Sportive, accompagnate sia dall'Amministrazione che da un privato selezionato mediante
bando. Alle stesse Associazioni verranno affidate all'interno del Centro una segreteria che funga da polo di
coordinamento del Centro stesso, nonché da luogo informativo a cui i nostri ragazzi si possano rivolgere per
avvicinarsi alla pratica sportiva, anche mediante la realizzazione di attività volte all'avviamento sportivo per i
ragazzi delle scuole dell'infanzia e primarie.

In merito al tema della riqualificazione dell'impiantistica sportiva, l'obiettivo è da un lato quello di utilizzare le
risorse interne al bilancio comunale libere ed i bandi pubblici per ristrutturare gli impianti scolastici esistenti,
dall'altro di avvalerci di strumenti finanziari innovativi per la realizzazione di un campo in sintetico presso il
centro sportivo, il miglioramento dell'illuminazione e della videosorveglianza.

In ultimo, al fine di garantire pari diritti a coloro che praticano sport in strutture che non sono presenti sul

territorio comunale (es. piscina, equitazione, ecc.), ci prefiggiamo l'impegno di stipulare delle convenzioni con i
gestori delle suddette strutture.

• Sostegno al Commercio e alle Attività Produttive
Nonostante il proliferare di grandi centri commerciali, riteniamo che una solida rete di negozi, bar e attività
commerciali sia fondamentale per garantire servizi ai cittadini e vivibilità al tessuto urbano e sociale del nostro

paese.
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Per questo motivo, oltre a continuare a garantire ai nostri negozi IMU e Tassa Rifiuti ai livelli più bassi
dell'intera area di riferimento, riteniamo necessario rilanciare il dialogo tra commercianti, con il supporto
dell'Amministrazione Comunale. In questa direzione il ruolo del Distretto Diffuso del Commercio dell'Area
Zingonia, cui partecipano i cinque Comuni della zona, che ha avuto l'iniziale merito di garantire l'erogazione di
finanziamenti regionali per la ristrutturazione di molti negozi, deve ora essere ripensato e rilanciato nella sua
portata, come vera e propria struttura di supporto intercomunale a iniziative condivise, manifestazioni e
servizi per i commercianti.

In accordo con i comuni dell'area di Dalmine, anche Verdellino ha recentemente programmato una serie di
azioni mirate al sostegno all'inserimento al mondo del lavoro, che ci impegniamo a sviluppare, pur
consapevoli che solo la riforma dei Centri per l'Impiego potrà garantire un buon funzionamento del mercato
del lavoro. Le misure che ci prefiggiamo di portare avanti vertono principalmente all'orientamento per i più
giovani, al fine di fare incontrare domanda e offerta a livello locale, oltre che a favorire la nascita di iniziative
imprenditoriali giovanili. Il punto chiave in merito sarà rappresentato dal tentativo di promuovere a livello di
area uno sportello di "orientamento", cui le aziende del territorio partecipino o possano servirsi per
interloquire con gli enti e le istituzioni comunali, dando così modo alle stesse di strutturarsi e rispondere a

progetti di interesse locale.

Un'attenzione particolare sarà dedicata al miglioramento del Mercatino della Nonna gestito dall'AVIS, al fine
di minimizzare il disagio dei cittadini residenti nel centro storico.

Gestione attenta e competente delle risorse
Sono note a tutti le difficoltà finanziarie che i comuni italiani hanno dovuto fronteggiare in questi anni in
seguito alla progressiva diminuzione dei trasferimenti statali e all'applicazione del cosiddetto Patto di
Stabilità. L'oculatezza della gestione finanziaria e la prudenza nella spesa delle risorse saranno i principi che
garantiranno solidità alle casse comunali, ad oggi in salute grazie ad un'attenta gestione che nel corso degli
ultimi anni è stata in grado di conciliare gli stringenti vincoli legislativi e l'erogazione dei servizi essenziali, con
un occhio di riguardo per le fasce di popolazione più deboli.

Vogliamo proseguire lungo questa strada, ma al contempo mettere in atto ogni iniziativa volta a perseguire una
spending review dei conti comunali, al fine di analizzare e riformulare i contratti in essere per trarre le migliori
condizioni economiche. Il sopracitato impegno ad avvalersi del contributo dei nuovi mezzi tecnologici,
perseguendo l'obiettivo della sburocratizzazione delle procedure, è del resto finalizzato al contenimento delle

spese amministrative.

Se da un lato le recenti leggi hanno ridotto l'ammontare dei fondi a disposizione, dall'altro l'impossibilità di
investire risorse già presenti nelle casse del Comune si è tradotta in un accumulo di cui, stando ai recenti
segnali, è possibile ipotizzare di disporre nel breve periodo. Siamo certi che ben operando, come abbiamo
dimostrato di saper fare, potremo garantire nuova qualità ai servizi per i cittadini e rinnovamento del
patrimonio di tutti noi, senza peggiorare i debiti del Comune, che in questi anni abbiamo ridotto al minimo
storico.


